

Au 1er trimestre de 2018

Les recettes touristiques en devises ont atteint 15,8 milliards de dirhams

Une belle performance pour les secteurs du tourisme, du transport aérien, de l'artisanat et de l'économie sociale. Au cours du premier trimestre de l'année 2018, les indicateurs de ces secteurs ont, selon le département de Mohamed Sajid, connu «une progression positive». Cette performance est réalisée dans l'ensemble des secteurs qui affichent des chiffres intéressants.

Une progression de 24% des arrivées

Concernant le tourisme, cette activité a, selon la même source, «maintenu la cadence de croissance soutenue entamée depuis plus d'une année». Ainsi, les arrivées de touristes aux postes-frontières ont progressé de 24% durant les trois premiers mois de 2018 par rapport à l'année précédente. Cette performance est due aux principaux marchés émetteurs du Royaume qui continuent d'afficher des progressions importantes. Il s'agit, en particulier, de l'Allemagne avec 39%, suivie de l'Espagne (26%), la France (24%) et du Royaume-Uni (15%). Quant aux nuitées réalisées dans les établissements d'hébergement touristique classés, elles ont connu une forte croissance de 20% par rapport à fin mars 2017.

«Cette hausse des nuitées a concerné la quasi-majorité des destinations du Royaume», détaille le ministère. Ainsi, les pôles touristiques Marrakech, Agadir et Casablanca ont enregistré une augmentation. De même, les recettes touristiques en devises ont atteint 15,8 milliards de dirhams durant le premier trimestre de l'année 2018, soit une hausse de 20% par rapport à la même période de l'année 2017.

Plus de 15,96% pour le trafic des passagers

Même tendance haussière pour le trafic des passagers dans les aéroports. Il a, selon le département de M. Sajid, enregistré «une forte progression au cours du premier trimestre de l'année 2018 par rapport à l'année 2017 avec une évolution de plus de 15,96%». De même, le trafic fret aérien a connu une progression de 8,57% à la fin de mars 2018.



Un taux de croissance de 15,6% en artisanat

Pour leur part, les exportations des produits de l'artisanat ont, selon la même source, continué leur ascension au cours du 1er trimestre 2018, enregistrant «un taux de croissance de 15,6% par rapport à la même période de 2017». En détail, la majorité des produits de l'artisanat a connu une forte demande extérieure pendant le 1er trimestre 2018, notamment le fer forgé, dont le chiffre d'affaires à l'export a augmenté de 2,5 fois. C'est le cas aussi des couvertures qui ont enregistré un taux de croissance de 100% par rapport au 1er trimestre 2017. A son tour, la vannerie a enregistré une évolution de 41%. Les bonnes performances ont également touché d'autres produits exportés, tant dans la filière bois (16%), bijouterie (14%), que dans la poterie et pierre (12%). A eux seuls, les produits de la poterie et pierre, du tapis et de la vannerie réalisent 45% du chiffre d'affaires du secteur (16, 15 et 14% respectivement).

La création des coopératives se multiplie par 2

L'économie solidaire n'est pas en reste puisque le rythme de création de coopératives a, selon la même source, «plus que doublé depuis l'entrée en application de la nouvelle loi sur les coopératives».